

Maler Gazmend Freitag meets „Propellerfranz!“

ERINNERUNGEN AN FRANZ HILLINGER

Im November 2019 jährt sich der Amtsantritt des legendären Bürgermeisters Franz Hillingers zum 50. Mal. Maler Gazmend Freitag plant dazu eine besondere Hommage an den Gründervater des sozialen Linz: eine Ausstellung mit Portraits von Bewohnern des Franz Hillinger Seniorenheims.

„Franz Hillinger ist für mich der wahre Begründer der sozialen Musterstadt Linz“
Künstler
Gazmend Freitag

Linz die Kulturhauptstadt, die Stadt mit sozialem Flair, die Willkommensstadt. Als Gazmend Freitag vor 15 Jahren über Umwege aus dem Kosovo nach Linz kam, nahm ihn Linz freudig auf – freudig deshalb, weil die politische Kultur über Generationen durch Achtung und Freundschaft geprägt wurde – nicht zuletzt von ihren Stadtoberhäuptern. Ein ganz besonderer Bürgermeister war Franz Hillinger, der ‚Mascherl-Franz‘. Er prägte die Stadt wesentlich durch die Errichtung vieler Sozialeinrichtungen wie Schulen, Horte oder dem ‚Essen auf Rädern‘. Und auch das Seniorenheim in der Kaarstraße in Ur-fahr geht auf seine Initiative zurück. Es wurde auch nach ihm benannt: das Franz Hillinger-Seniorenheim.

Gazmend Freitag, auf diesem Wege etwas zurückzugeben. Der Künstler spinnt die Idee und den Spirit Franz Hillingers weiter. Indem er 50 Bewohner des Hillinger-Heimes porträtiert, ihre Geschichten und Erlebnisse anhört und diese Eindrücke in den Porträts verarbeitet, behart er ein Stück Linzer Zeitgeschichte.

Die Ausstellung

Es wird noch Wochen dauern, bis alle Geschichten erzählt und die Bilder für die Ausstellung bereit sind. Im November 2019 werden die Portraits dann präsentiert. Gazmend Freitag wird überdies eine Retrospektive in Form eines Kataloges präsentieren. Natürlich wird auch ein Porträt des legendären Franz Hillinger Teil der Ausstellung und des Kataloges sein.

50 Portraits

Im November 2019 jährt sich der Amtsantritt Franz Hillingers zum 50. Mal. Ein perfekter Anlass für

www.gazmendfreitag.net
www.linza.at/gazmendfreitag

